

SUSCRIPCIONES

Pago anticipado.  
Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trimes-  
tre 50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero 15  
id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y  
reclamamos la Administracion.

Números sueltos 10 céntimos

# EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS.

Pago anticipado.  
Se suscribe en Alcoy, en la Admini-  
stracion calle del Mercado 11 y 13 im-  
presenta á donde se dir girá toda la corres-  
pondencia.

Números atrasados 25 céntimos.

AÑO VII.

ADMINISTRACION  
CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO

ALCOY, SABADO 19 DE ABRIL DE 1884.

REDACCION  
CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO

NÚM 1842



D. O. M.

El martes 22 del corriente, á las 4 y cuarto de la mañana, se celebrará en la parroquia de San Mauro y San Francisco una MISA en sufragio del difunto penitente

## CASIMIRO BARELLO

La familia piadosa que costea el obsequio encarga la asistencia á los admiradores de las virtudes del finado.

ALCOY 19 DE ABRIL DE 1884.

### Inauguracion del ferro-carril de Alcoy

Seccion de Villena á Bañeras.

(Conclusion.)

#### EL TREN Y EL VIAJE INAUGURAL.

Organizóse en seguida el tren inaugural.

La locomotora, que es la que lleva el nombre de «Osteionten», porque esta villa es la que más ha favorecido á la Empresa, iba adornada con banderas y guirnaldas de mirto, ostentando en la delantera las armas de España, y en los cuatro ángulos las de las provincias de Alicante, Barcelona, Valencia y Murcia. Cuatro coches de primera clase y dos furgones formaban el tren.

La línea que se abría á la explotacion de Villena á Bañeras, comprende 25 kilómetros; de Bañeras á Alcoy quedan 32. Todo el camino es de subida, y sigue, aguas arriba, el valle del Vinalopó, riachuelo que nace en Bañeras y

corre primero hácia Poniente, torciendo luego el curso y yendo á desembocar en la albufera de Elche. El ferro-carril al salir de Villena, sigue por la vertiente izquierda del valle que es muy ancho; despues lo cruza de un lado á otro, por medio de un largo terraplen y un puente de cuatro metros de luz, para el paso del Vinalopó, y va á buscar, á la ladera opuesta del valle, la rica villa de Biar (10 kilómetros). Ese puente y ese terraplen son las obras mas importantes de la seccion hasta Bañeras.

Biar, como Villena, está á la falda de un cerro, y tiene tambien su castillo. No habia nada en la estacion, algo distante de la villa: era que se habia olvidado dar aviso oficial de la inauguracion. De Biar á Benejama hay siete kilómetros: Benejama, patria del insigne valenciano Cardenal Payá, ahora arzobispo de Santiago, recibió al tren inaugural con aclamaciones de alegría. Desde allí comienza á estrecharse algo el valle, y al llegar á Bañeras, ocho kilómetros mas arriba, el pais presenta ya verdadero aspecto montañoso. Bañeras es un pueblo de menor importancia que los anteriores,

pero tambien muy laborioso, y tiene perfectamente cultivados sus bancales. Las viñas y los olivares son los principales cultivos de toda aquella vallada; tambien se ven muchos almendros.

El espectáculo era tan alegre como pintoresco al detenerse el tren en Bañeras. En la estacion habia un numeroso gentío, y una banda de música pablaba los aires de alegres sonos. El pueblo está encumbrado sobre una loma, como en un Nacimiento, y sobre él se hiergue la torre de la antigua fortaleza. Un dia primaveral, con un sol de Píscua, contribuia á la esplendidez del cuadro.

Hora y media habia durado el recorrido de la línea, porque habian sido largas las paradas en las dos estaciones del tránsito. Estas, lo mismo que la que la de Bañeras, fueron examinadas minuciosamente, resultando tan bien construidas como la de Villena.

#### EL BANQUETE.

Ya es de rigor que el banquete constituye el momento mas interesante de toda inauguracion. La compañía de los ferro-carriles, de V. A. Y. A. (asi consta la abreviatura en locomotoras, wagnones, etc., etc., y en la gorra de los empleados), no descuidó este importantísimo punto. Riadiendo justo homenaje al arte de Brillant Savarin, encargó el banquete inaugural y demas servicio culinario de la expedicion al restaurant Martin, de Barcelona, bien conocido de los que saben comer bien. Ese establecimiento lo trajo todo de la ciudad condal, hasta la nieve para confeccionar los sorbetes.

En un juelle de mercancías, junto á la estación, se vendian guirnaldas, adornado con verdes guirnaldas; allí, á la vista de la multitud alborozada, se celebró el banquete, en el cual tomaron parte mas de sesenta comensales, entre ellos el alcalde y el cura de Bañeras, el Arcipreste de Villena, y todos los expedicionarios.

La mesa, lujosamente adornada con ricos centros de plata, y perfectamente servida, presentaba el aspecto mas animado. El menú, impreso en elegantes tarjetas de cromo, era el siguiente:

Potajes: Creme de volaille á la Orleans.—

Relevés: Salmon á la Imperiale.—Entrées: Chartreuse de perdreaux á la Cluny; filet de boeuf á la amirale.—Legumes: Asperges d'Aranjuez en branche.—Rotis: Dindoneaux de Samatau trufés; patés de foies gras belle vue.—Entremets: Bisquits glacés á la parisienne; ananas au naturel; dessert assorti, cafés et liqueurs.—Vinos: Madera (1864); Sauternes; Ct. Lafite primera Cruz (1872); Campagne Moet y Chandon.

Durante la comida, la música del pueblo ejecutó bonitas piezas, con bastante afinacion.

#### LOS BRINDIS.

En el momento oportuno levantóse el presidente de la compañía constructora, D. Jaime Torrents, é inició los brindis, siguiéndole acto continuo el presidente del Banco Ibérico, Sr. Rius y Tulet, y el gerente de la empresa, Sr. Aran. Todos manifestaron su alegría por el comienzo de la explotacion del nuevo ferro carril, su esperanza de que las obras terminarian con felicidad, y su satisfaccion por la buena acogida que encontraba en el pais esta mejora. Al mismo tiempo expresaron los sentimientos fraternales de Cataluña para Valencia, y el gusto con que venian á invertir en mejoras de utilidad para el pais valenciano los capitales reunidos en Barcelona.

Los directores de Las Provincias y del Serpis contestaron en nombre de Valencia y de Alcoy con manifestaciones de aplauso y gratitud á esas pruebas de fraternizacion, logrando general asentimiento sus palabras, y los ofrecimientos que el Sr. Puig hacia, en nombre que estuviera en su mano.

El señor arcipreste, asociándose al general entusiasmo, brindó por el progreso, digno y loable cuando no se aparta del espíritu de Dios, y el señor cura de Bañeras tuvo tambien aducadas frases de felicitacion á la empresa. Sr. Santonja, autorizado representante de aquellos pueblos, expresó su agradecimiento al Banco Ibérico por la gran mejora emprendida; el Sr. Rubert se congratuló tambien de ella, haciendo constar oportunamente que la industrial Cataluña, lejos del exclusivismo que se

todo, lo dirige todo: Ella es la única que manda la única á quien obedecen. A nadie es permitido ver al señor conde, y hay quien dice que su espíritu se ha apocado y que la señora Olimpia le amenaza y le encierra como á un niño

—Mi sola presencia bastará para devolverle la energia que le falta, exclamó la señora de Rahon.

—Tal vez, si pudiérais verlo... pero de seguro no le vereis; su nueva esposa sabrá interponerse entre vos y él.

—¡Para eso habria de emplear la fuerza!

—No reparará en los medios.

—Los criados se pondrán de mi parte

—No lo esperéis.

—¿Cómo osarán resistir á su ama legitima?

—Ellos creen que es la señora Olimpia.

—Al verme cesarán de creerlo, pues me reconocerán.

—No hay uno solo que os conozca.

—¿Qué dices?

—La verdad. Al dia siguiente de su matrimonio, la señora Olimpia ha despedido toda la antigua servidumbre, cuyo único crimen consistia en el cariño que os profesaba, y ahora no se ve en el castillo mas que criados nuevos, venidos de no sé dónde.

La condesa, desalentada, se dejó caer en una silla murmurando:

contrario, ahora mas que nunca quiero ir sin detenerme. Quiero ver palidecer en mi presencia á los que tan pronto me han olvidado. ¡Vamos, tráeme un vestido, y prepárate para acompañarme.

Un horrible pensamiento acababa de cruzar por la mente de la condesa, quemándola como un áscua de fuego. Por la primera vez de su vida dudó de Annibal. Preguntóse si, perdidoamente enamorado de Olimpia, y queriendo contraer segundo matrimonio, seria tal vez cómplice de los que la habian hecho pasar por muerta.

Francisca no se movió.

—¿Qué esperas? ¿por qué no me obedeces? preguntó Maria con acento severo. ¿Tambien tú vas á hacerme traicion y á regañar de mí como los otros?

—¡Ah, mi buena señora! balbuceó la jóven; Juan y yo dariamos sin vacilar hasta la última gota de sangre por serviros; pero, por desgracia, no somos nadie, nada podemos... Creedme cuando os suplico que os quedéis aqui, pues de lo contrario no llegareis á ver al señor conde.

—¿Quién me lo impedirá?

—La nueva condesa. Desde que se verificó ese maldito matrimonio, el señor conde no tiene voluntad propia. Vuestra prima lo hace

Francisca y su marido cambiaron una mirada en que se leía una inmensa inquietud.

—Señora condesa, dijo la jóven lentamente y con voz alterada; tened paciencia; descansad un poco; todavia no debéis ir al castillo.... hoy al menos.

—¿Por qué?

—Porque es imposible.

—¡Imposible, decís!

—Si, señora condesa; preguntádele si no á Juan Robert.

—Señora condesa, haced lo que os dice Francisca.

—¡Pero, vais á volverme loca! ¿Qué nuevo obstáculo puede impedirme que me reúna con el conde? ¿No hemos estado separados bastante tiempo? ¡Hablad, hablad por favor!....

Francisca y Juan Robert inclinaron la cabeza.

—¿Vive el señor conde? prosiguió Maria con vehemencia.

—Vive, replicó Francisca.

—Pero ¿está quizá muy malo? ¿tal vez se halla á las puertas del sepulcro? Decidme todo, tendré valor.... ¿está en laagonia?

—Nada de eso... antes por el contrario, creemos que la salud del señor conde es escelente.

—¿De veras lo decís?

le achaca, tiene la generosidad de favorecer á los centros fabriles que pudieron considerarse rivales suyos; como lo hace ahora, sacando á Alcoy de su aislamiento.

Otros brindis hubo, pero nos falta espacio para reseñarlos; la síntesis de todos ellos fue: satisfacción por la mejora realizada; vivo deseo de verla completada, llegando los trenes á Alcoy; plácemes al Banco Ibérico de Barcelona hermandad estrecha de Valencia y Cataluña. Con toda el alma nos asociamos á estas ideas, á las que dió poética forma nuestro director, con un similitud que tuvo la fortuna de dar relieve al pensamiento general: la ciudad de Alcoy, decía, es como una bellísima doncella, de portentosa habilidad, encerrada en inaccesible torre, entre esarpados montes, por picaros y celosos nigromantes. Allí trabaja la doncella, tejiendo y bordando mantos primorosísimos; pero poco le vale, porque está reclusa y cautiva. Han de venir á libertarla nobles caballeros que rompan con su lanza los muros de su prision. «Eso caballeros sois vosotros, decía el Sr. Llorente, dirigiéndose á los banqueros catalanes; vosotros, caballeros á la moderna que, blandiendo, en vez del antiguo lanzon, las armas de la ciencia y de la industria, venis á libertar á la cautiva. ¡Gloria á la hermosa desencantada y á sus valientes libertadores!»

EL REGRESO.

Al regresar de Bañeras á Villena, el tren inaugural tuvo que detenerse en la estación de Biar, donde el vecindario en masa de esta villa aclamaba á los expedicionarios á los ruidosos sonos de dos bandas de música. Cambiáronse afectuosos plácemes, y siguió el viaje de retorno, sin otra novedad que trocarse el día primera vernal en tarde tormentosa y fría, á la que siguió una noche de continuos chubascos, alternados con ráfagas huracanadas. En la estación de Villena, comentando los gratos incidentes de la jornada, pasáronse las horas, hasta la una de la madrugada, á cuya hora un tren especial levó los expedicionarios á Venta la Encina, para regresar á Valencia en el tren mixto de la línea de Bañeras á Cataluña, marcharon á Barcelona los que de aquella ciudad habían venido. Parece que iban satisfechos del modo en que se realiza la empresa en que han interesado sus capitales.

LO QUE FALTA HACER.

Cuando tremos á Alcoy?  
Esta es la pregunta que se hacían todos los que presenciaban la inauguración de la línea.  
—Al próximo octubre, contestaba el director gerente.  
Los trabajos en construcción en ese trayecto están muy adelantados; y como hemos dicho

repetidas veces, en la estación de Alcoy se trabaja activamente. Las obras de fábrica, en ese trozo, son de alguna importancia; pero no tienen nada de extraordinario: solo hay un túnel de unos noventa metros.

La sección difícil y costosa es la de Alcudia á la Virgen de la Luz; hay en ella dos grandes túneles, en la Ollería y en Onteniente; uno de mil doscientos y otro de mil seiscientos metros. Se calcula que podrá abrirse el trozo de Alcudia á Onteniente en julio del año 1885, y quedar todo concluido para fin de ese año.

Así sea; y reciba la compañía de estos nuevos ferro-carriles, nuestros plácemes por lo que ya ha hecho y por lo que hará.

(De Las Provincias.)

Exprés de Paris.

La semana santa; «Conversion de una actriz á la moda»—Un misionero femenino.—Un estreno teatral.—Lo verdadero y lo verosímil.

Estamos ya en Pascua de Resurrección y todavía en los círculos de la «high life» parisiense no se habla más que de las pasadas fiestas de esa semana, que el mundo cristiano consagra a la oración y al recogimiento, conmemorando día por día los sufrimientos que se impusieron por nosotros el Redentor de la humanidad. En todos los países católicos, y esto se explica perfectamente, hay cierto parecido en las costumbres religiosas de estos días pasados. Novenas, sermones, «stabat maters» á toda orquesta en las iglesias ricas ó aristocráticas, de todo eso ha habido en Paris. ¿A que describirlo cuando eso mismo pasa por ahí y hecho poco más, poco menos en la forma misma? De lo que hemos carecido aquí es de procesiones. La constitución y los hábitos de libertad que tiene este publico, se oponen á toda manifestación exterior de determinado culto.

Las damas aristocráticas; puede decirse que no han salido de la iglesia en una semana; pero á ella han trasladado su coquetería y de la época actual. En vez del coliseo, el templo como teatro de sus conquistas y de las oraciones á su hermosura.

Un acontecimiento del que debe hablarse, por lo comentado que ha sido en ciertos círculos de por acá, es la conversión de Mademoiselle de Nevade, la aplaudida cantante que tantos triunfos ha obtenido principalmente en «Mignon».

El día de Jueves Santo, acudió á la iglesia de los Pasionistas á recibir su primera comunión. Numerosos amigos asistían á la ceremonia, entre ellos el célebre compositor

Gounod, quien según parece ha tenido gran parte en la entrada en el redil de esa graciosa oveja que andaba descarriada. Lamadrina de la catecumena parisiense, era una señora inglesa Mrs. Mackay, católica entusiasta, de quien se cuenta que se dedica á ganar almas para el catolicismo, empleando todos los medios que su gran fortuna, su notable belleza y su exquisito trato le proporcionan.

Dicen de ella que sigue al pie de la letra aquel precepto jesuitico: El fin justifica los medios.

\*\*

Pero como aquí hay publico para todo y no cierran sus puertas en los pasados días más que determinados teatros, también tengo que hablar de el corespondiente estreno.

Mr. Pierre Barbier, hijo del celebre autor dramático Julio Barbier ha presentado un drama suyo que se llama «Indigno» y que no es más que el famoso proceso de la duquesa de Chaulnes trasladado á la escena. La obra ha fracasado apesar de estar bien escrita y de que el asunto era verdaderamente dramático. ¿Porqué? Por que no hay nada á veces que resulte menos verosímil que lo verdadero.

Esto me recuerdo, un suceso de la semana última, un proceso célebre visto recientemente ante los tribunales que no me dejarán por embustero. Se trata de un marido que quiso sin duda personificar el héroe de aquel famoso cuento de Voltaire. El marido viendo que su muger estaba loca de amor por otro hombre, tomó la resolución de alejarse directamente y dejarlos en paz, no sin antes decir á su esposa:—Veo, hija mía, que no puedes vivir sin él y te dejo en sus brazos; estoy convencido de que no puede hacererte feliz y de que lo abandonarás pronto y te volverás conmigo. Pasaron algunos meses y en efecto la esposa infiel volvió al lado del marido filósofo, pero poco después marchó de nuevo con el amante. Este fué á buscarla, los tres comieron como buenos amigos y se despidieron como si tal cosa. Esta operación se repitió varias veces en algunas veces en algunos años, hasta que un día el marido harto de tanta filosofía, cayó como un gavilán en el nido de las dos tortólos y mató al amante de un pistoletazo. ¿Pues haber algo más inverosímil que toda esta historia? Pues es cierto. Lo han dicho delante de los tribunales el marido, la esposa y los testigos. Qué juicio merecerían los señores críticos el pobre dramaturgo ó desafortunado no-

velista que nos pusiera todo en acción? No quiero ni pensarlo.

A. Z.

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

A presenciar las próximas fiestas de San Jorge vendrán el capitán general de este distrito Sr. Azcárraga y el gobernador militar de la provincia Sr. Fernandez de Rodas. El día 22 por la noche llegará el general Azcárraga y antes se supone vendrá el brigadier Sr. Fernandez de Rodas.

También es esperada la música del regimiento de Sevilla que debe llegar de un momento á otro.

Las fiestas prometen ser brillantísimas.

\*\*

Ayer tarde poco después de las seis, la atmósfera cubierta de nubes, empezó á anunciar tormenta con relámpagos y truenos. El tiempo aparecía muy cargado de electricidad y la lluvia empezaba á caer, siendo de suponer por todo ello una fuerte chubascuica cuando menos.

Está visto que el agua no quiere dejarnos en paz, cosa que sentimos por los festos, que en vista de las gentilezas del tiempo, tienen el alma pendiente de un hilo, como suele decirse.

La temperatura fresca.

\*\*

El movimiento de población ocurrido en los dos pueblos de la provincia de más de 20 000 almas, ó sean Alicante y Alcoy, durante la segunda semana del corriente mes, arroja un total de 49 nacimientos y 30 defunciones, resultando, por consiguiente, un aumento en el censo de 19 individuos.

Las defunciones han ascendido á 14 en Alicante y á 16 en Alcoy.

Las enfermedades que mayor número de víctimas han ocasionado, son: las agudas de los órganos respiratorios, 5, el catarro intestinal, 2; la tisis, 2; el sarampión, 2.

Los nacimientos se han elevado á 21 en Alicante; de ellos 10 varones y 9 hembras legítimas y uno y uno respectivamente naturales; y á 28 en Alcoy 10 varones y 18 hembras legítimas.

\*\*

De acuerdo con lo informado por el Consejo de Estado ha sido confirmada la suspensión impuesta á trece diputados provinciales en esta provincia.

También ha recibido confirmación la suspensión gubernativa impuesta por el Sr. Lopez Guñarro al ayuntamiento de Callosa de Sagura.

—¿En qué se parece el ministro de la Gobernación á un obispo? decía un chusco estos días.

—En que no para de confirmar.

\*\*

—Lo juramos por nuestra eterna salvación.  
Pues bien; entonces, ¿por qué no me obedeceis? ¿Por qué no me traéis los vestidos que os pido? ¿Qué motivo tenéis para retenerme? ¡Hablad! ¡explicaos!...  
—Es que... balbuceó Francisca; es que la señora condesa no lo sabe todo...  
—Decidme lo que no sepa.  
—¡Ay! es una cosa muy desagradable...  
—¿Queréis que os la ruegue de rodillas?  
—¡Oh! no... no... no ocultaré nada á la señora condesa. El señor conde se creía viudo, y por consiguiente, libre...  
—¿Tiene, por ventura, una querida? exclamó Maria. Pues bien, le perdono... el me creía muerta... Pero es imposible que ame á esa mujer... y apenas me vea, la espulsará de su lado.  
—No es una querida, señora condesa, balbuceó Francisca con voz débil como un soplo.  
—Pues que es, entonces? ¡Ah! ¡acabareis por asustarme!...  
—El señor conde se ha vuelto á casar.  
—La señora de Rahon vaciló, y hubiera caído en tierra á no ser por Francisca y Juan Robert, que acudieron á sostenerla en sus brazos. Durante algunos segundos pareció que su co-

naba; pero triunfó, por último, de aquel desmayo y acabó por incorporarse con aparente energía.  
—¡Se ha vuelto á casar! repitió dos ó tres veces. ¡Se ha vuelto á casar!  
—Señora condesa, mi buena señora, murmuró la campesina, no os apesadumbreis ni os pongáis mala; en nombre del cielo, os lo suplico.  
—No, hija mía, no, replicó la condesa fingiendo una calma que desmentía el convulsivo temblor de todo su cuerpo; estoy tranquila, bien ves que estoy tranquila. No negaré que esta imprevista noticia me ha sobrecogido; pero ya estoy del todo repuesta. ¿Y por qué me he de admirar? Un hombre viudo, joven todavía, es natural que se case por segunda vez... Lo sorprendente sería lo contrario. Y dime, Francisca, ¿quién es la nueva esposa del señor conde?  
—La señora marquesa de Chavigny.  
La condesa se echó á reír con una risa nerviosa, con una risa de demente, mas amarga y desgarradora que las quejas y los lamentos.  
—¡Mi prima Olimpia! dijo con ironía. ¡Cuanta prisa se ha dado por ocupar mi puesto! ¡Pues bien, tanto peor para ella! ¡tendrá que desalojario! El matrimonio es nulo, puesto que yo estoy aquí y reclamo mis derechos. ¿Que decías no ir al castillo, Francisca? Antes, por edlo

—¿Que hacer? ¿Qué partido tomar?  
—Armas de mucha paciencia y de mucho valor; mi buena señora, dijo humildemente Francisca; bien se conoce lo que habeis sufrido. Quedaos aquí, al lado nuestro, en esta casa que os pertenece. Descansad, reponed vuestras fuerzas. Nosotros entretanto buscaremos y acabaremos por encontrar algún medio de hablar al señor conde sin que se entere la señora Olimpia.  
Nada podía objetarse á aquel prudente consejo. La señora de Rahon se sometió, comprendiendo que en efecto, para emprender una lucha contra la bella Olimpia necesitaria apelar á todo el vigor de su inteligencia y que no podía reanimarla ni vigorizarla sin dar á su cuerpo el necesario descanso.  
—Juan, Francisca, amigos míos, soy vuestra huésped, dijo. Os concedo tres días, pero, si en esos tres días no habeis logrado por cualquier medio proporcionarme una entrevista con el conde, iré á buscarle al castillo, y si entre él y yo se interponen obstáculos, por muy débil que sea, tendré fuerza bastante para vencerlos.  
—Pues bien, si, señora condesa, aguardadnos tres días, murmuró la joven.  
—En tres días se pueden hacer muchas cosas, añadió por su parte el campesino.

Seccion mercantil.

Cambios.

Alcoy 19 de Abril 1884

	Dinero	Plazas.	Diner
Alicante	3/8	Logroño	3/3
Albacete	4	Lugo	5/8
Almeria	4/2	Madrid	7/8
Avila	4/4	Málaga	1/4
Badajoz	7/8	Murcia	5/8
Barcelona	3/8	Motril	3/5
Bilbao	5/8	Orense	1/8
Burgos	4	Oviedo	3/4
Bejar	7/8	Palencia	1 3/4
Cáceres	1 1/8	Palma	1 1/8
Cadiz	3/4	Pamplona	1
Castellon	4	Pontevedra	4
Cartagena	3/4	Reus	
Ciudad-Real	4	Salamarca	
Cordoba	7/8	Santander	3/8
Coruña	7/8	S. Sebastian	7/8
Cuenca	4 5/8	Segovia	7/4
Ferrol	4 1/8	Sevilla	3/8
Granada	7/8	Santiago	8/8
Gijon	7/8	Tarragona	3/4
Huelva	4/2	Toledo	4 7/8
Jerez	3/4	Valencia	4/8
Jaen	5/8	Valladolid	3/8
Leon	1	Vitoria	
Lérida	5/8	Vigo	1/8
Linares	7/8	Zamora	7/8
Lorca	7/8	Zaragoza	3/4
		Londres 8 d/v	48/90
		Londres 3 m/f	47/70
		Paris 8 d/v	49/
		Marsella d/v	47/

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERIS»

Madrid 18 Abril 7 tarde.

La «Gaceta» de hoy publica varios decretos referentes al personal de algunos departamentos.

Se dice que los marxistas abrigan el propósito de celebrar un meeting con objeto de fijar de una manera concreta, el programa que han de defender.

Los electores pertenecientes á las clases pasivas residentes en Madrid votarán á favor de los candidatos conservadores.

Madrid 18 Abril 7/45 noche.

La candidatura del ex subsecretario de la presidencia Sr. Rute parece que corre peligro de ser derrotada en las Islas Canarias.

Se supone que muy en breve quedará satisfactoriamente resuelta la cuestion de ferrocarril internacional del Canfranc.

Va en aumento el disgusto que reina entre los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla, y los del Sr. Salmeron y Alonso.

Continúan los trabajos electorales.

COGHE CORREO

de Alcoy á Villena vice-versa?

Esta empresa deseosa de complacer a Público hace una rebaja de un veinte y cinco por ciento, prestando el mismo servicio que hasta la fecha, dando principio el 23 de Abril del 84.

Administraciones

En Alcoy Fonda de la Viuda de Llopis, En Villena Fonda de Diego Valiente.

Hierro-Quesada.

Como reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todo los demas.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Frasco con cuarenta-gotas. 8 reales. Dura meses, farmacia del doctor Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado 11 y 13

se les obliga á desmontar y á recorrer un trozo de camino á pié, lo cual es doblemente molesto dado el mal estado del piso lleno de barro por causa de las lluvias. Como suponemos que el empresario señor Moreno Campo, que tantos deseos tiene de que el servicio sea esmerado, no tendrá conocimiento de estas cosas, de lo advertimos para que ponga correctivo al abuso.

Ha tomado posesion del cargo de alcalde director de las cárceles de esta ciudad D. Francisco Pauget.

De real orden se ha dispuesto por el Ministerio de la Guerra que pasen á sus casas con licencia limitada los individuos del arma de Artillería pertenecientes á los reemplazos de 1880 y 81, que excedan de la fuerza orgánica, y los de este año que sean necesarios.

El licenciamiento debe hacerse dentro de setenta y dos dias, siendo el transporte por cuenta del interesado.

Por real orden de 5 del actual se ordena á las comisiones provinciales, que fallen dentro del plazo legal, la utilidad ó inutilidad de los mozos sujetos á espectacion facultativa.

Como presumimos al hablar del tiempo en otro suelto, media hora despues de la que en el mismo indicamos, una capa blanca y espesa de piedra cubria el suelo de nuestra ciudad. Es de suponer que en los campos haya hecho lo mismo. ¡Dios quiera que las alegrías que sentian los labradores por las pesadas benéficas lluvias, no se conviertan en tristezas!

No sin extrañeza, leemos en «El Mercantil Valenciano:

«Preguntamos hace ya muchos dias, y no hemos obtenido ninguna contestacion, cuando pensaba la sociedad Económica de Amigos del País entregar á quienes los obtuvieron los premios otorgados con motivo de la Exposicion Regional del verano último. Hoy repetimos la pregunta, recordando de paso á la respetable corporacion citada, que la manera de no perder su respetabilidad consiste en cumplir los compromisos que contrae, máxime cuando ello ha de ser tan fácil como en la oracion presente, puesto que, segun parece, tanto las medallas como los diplomas están terminados. ¿Será debido el retraso á las ocupaciones electorales del señor secretario de la Económica, ó se deberá á algun otro motivo aun más futil? Esperamos la contestacion, y si tarda en venir, quizá hablaremos más claro.»

La subasta verificada anteayer para el suministro de paño gris con destino á los trajes de asilados de la casa de Beneficencia de Valencia, fué adjudicada á favor del mejor postor, nuestro paisano D. Leonardo Perez.

El 15 del presente mes tomó posesion D. Pedro Arias Gago del cargo de juez de primera instancia del distrito de Jijona, para el que fué nombrado por real orden de 29 de marzo último.

Correspondencias.

CARTA DE MADRID

Madrid 17 Abril 1884.

Desde las tres de la tarde hasta las ocho de la noche estuvo ayer reunida la junta central del partido republicano progresista. Tratose de la importante y vital cuestion del retraimiento que no aprecian del mismo modo los amigos del señor Zorrilla y los del señor Salmeron y Alonso, pues mientras los primeros sostienen que retraerse es un deber y un derecho en las presentes circunstancias, los segundos opinan que la lucha es siempre un deber sean cualesquiera las condiciones en que luchan los partidos.

Puesto el punto á votacion despues de un debate de cuatro horas, optaron por la lucha los señores Figuerola, Azcárate, Calderon, Chac, Gonzalez Serrano, Sicilia, y por escrito el señor Baselga, total siete; y por el retraimiento, los señores Llano y Persi. La-

hoz en su nombre y en el del Sr. Morán, Chamarro Gil, Sanz, Ballesteros, y los representantes de Guadalajara y Avila: total, ocho. La política de retraimiento electoral triunfó, pues, por un voto; pero hoy dice «El Liberal» no se si debidamente autorizado, que dicho acuerdo no influye en la conducta de los individuos del partido democrata progresista que tienen hechos sus trabajos electorales. Hay que advertir, sin embargo, que los amigos del Sr. Salmeron y Alonso que presentaban la candidatura de este hombre político por acumulacion, la retiraron momentos antes de dar principio la reunion de ayer tarde.

Muy comentado era anoche en todos los círculos la division de opiniones dentro de la junta directiva del partido progresista y republicano: no obstante esta tarde se decia que lo ocurrido no trascenderá y que tratándose de un punto de conducta y no de doctrina, los señores Salmeron y Ruiz Zorrilla continuarán unidos estrechamente como hasta aquí sin que se dividan las huestes del partido de la protesta.

En el campo izquierdista las cosas no van mejor que ayer ni muchísimo menos, pues de la entrevista celebrada por los Sres. San Martín y Gonzalez Fiori con el Sr. Martos, ha resultado lo que todo el mundo sabia, es decir que el orador democrata se niegue á toda transaccion y que hable ya con cierto relatin de la necesidad de fijar los puntos capitales del programa de la izquierda en las futuras córtes. En una palabra, que con la voluntad ó contra la voluntad del señor duque de la Torre y demás parientes y amigos, los marxistas no votarán otros candidatos que los señores Bonifayó y Cayo del Rey, sin preocuparse para nada si esto agrada ó no á los socios del círculo de la calle del Lobo, cogidos por esta vez en sus propias redes.

La grave disidencia que, segun un periódico, surgió ayer entre dos altos delegados de la autoridad en Madrid, era hoy negada en las oficinas del gobierno civil donde se desmentia este rumor diciendo, que las buenas relaciones entre los señores Alcalá Galiano y Oliver son completas, aunque otra cosa supongan los que hacen arrancar el disgusto de la circunstancia de que el primero de dichos funcionarios y no el segundo, fuera el que anteanoche girase una visita de inspeccion á los círculos de recreo de esta córte.

El manifiesto del señor Montero Rios no proclama decididamente, como se habia dicho, la Constitucion de 1869 en frente de la del 76. Dice si que es preciso establecer definitivamente en el país el pacífico ejercicio de todos los derechos y libertades democráticas, las cuales son compatibles con la institucion monárquica, como lo demuestra el Código inmortale de 1869. Esto es todo.

Segun informes que tengo por exactos, tienen asegurada su eleccion los Sres. Sagasta, Martos, Castelar, Alonso Martinez, Albareda, Leon y Castillo, Venancio Gonzalez, Gullon, Maisonnave, Vega Armijo, Carvajal, Morat, Becerra, Sardoal, Posada Herrera y Nuñez de Arce. El general Lopez Dominguez corria peligro estos dias; pero hoy parece que ya está seguro sobre los estribos.

N.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—La Virgen del Milagro.  
SANTO DE MAÑANA.—Santa Inés, virgen.



D. O. M.

Esta noche á las oraciones, continuará en el altar del Niño Jesús del Milagro y en la iglesia del Santo Sepulcro, el rezo por el alma de

Doña Dolores Mallel y Abad.

Viuda del Médico D. Joaquin Gonzalez Villagrasa.

La familia suplica á sus amigos y conocidos, la asistencia á este religioso acto.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.

1 rs. por dia.  
12 » 15 dias.  
24 » un mes.

**Aguardientes y petróleo**  
D. Francisco Giner M. rti, S. Miguel 40, esquina á la calle Mayor

**PAPELERIA**

Manuel Moltó  
Escuela 4

**Almacén de frutos coloniales.**

D. Ramon Climent, Casablanca, esquina á la de la Cordeta

**Cafés y fondas**

D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.

**Droguerías.**

Eduardo Fiol, Mercado,

**Farmacias.**

D. Santiago Monler

**Coquería.**

D. Eduardo Martínez, Vall 17

**ANTIGUA FONDA DE LLOPIS**  
á cargo de Julian.  
Plaza San Agustín 22.

**Loza y cerámica.**

D. José Martínez, Mercado (R. La Perla.)

**La Valenciana.**

PRIMITIVA FUMERARIA.  
D. Francisco Hurtado, Escuela 8

**Zapaterías**  
D. Lorenzo

**Lampistería**

Don Desiderio Margari  
San Lorenzo 23 Tienda de  
la Campana.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS, Fundado en 1841

Publica en todos los números artículos con figurines iluminados, representando las últimas modas de París; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, manteles y general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niñas grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna: dibujos para trabajos a la aguja, crochet, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas á las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada*

El gusto y á las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el más completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, á las que presta constantes servicios, permitiendo es realizar importantes economías al enseñarlas á confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y á organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene descripciones exactas de los dibujos, figurines, y patrones, Novelas, poesías, Variedades, Comedias de Teatros, Selones ó Revistas de Modas, Lecciones por Radiofones especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en París; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Ginecologías, Saltos de caballo, etc.

*La Moda Elegante Ilustrada* aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de él cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles las ventajas de todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y el número de muestra, gratis, á la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*,

Carreras, 12, principal Madrid

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

**TOS** Tos, Catarrros, ronquera, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razon la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada día muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es también el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas. Se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son también una prueba incontrovertible de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se le destina.

ALIVIO **ASMA** Ó SOFOCACION Y CURACION DEL **ASMA** DE TODA CLASE,

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

**LOS ATAQUES DE ASMA** por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallaran también de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

CUMPLE UN AÑO que el Dr. ANDREU, de Barcelona, á consecuencia de la falsificación de que fué víctima, ofreció al público solicitar una marca de fábrica que acompañe á TODAS sus cajas de PASTILLAS para la TOS y anunciarlo en todos los periódicos.



Este es el dibujo de la marca solicitada, que le fué concedida y registrada en el Ministerio de Fomento por decreto de 24 de Julio último, la cual acompañará á cada caja de pastillas, unida á un impreso que detalla las causas que impulsaron al Dr. ANDREU á solicitarla, quien no garantiza la curación de la TOS, ni sus clientes deben reconocer como legítimas, las cajas que no lleven este requisito. Con este nuevo estanco acaba de asegurarse el autor su propiedad y los enfermos estarán al abrigo de tantas imitaciones y falsificaciones que cada día aparecen con el fin de usurpar el crédito de este antiguo y eficaz medicamento.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA

Y AMERICANA. AÑO XXVII.

Periódico especial de Bellas Artes y actualidades

Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado.

Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época ofrecen invariablemente las más bellas ilustraciones de todas las escuelas artísticas, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.

Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta *Revista* una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, á la vez que medio de seguir, sin que la atención se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS. Un año, 40 ptas. 6 meses, 21. 3 meses, 11.

Bases de la publicación.

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad ó de relevancia, se distribuyen Suplementos, gratis para los Señores suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y portadas necesarias.

NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores pueden derecho de adquirir para sus familias, con la parte de baja, una suscripción á cualquiera de las ediciones de *La Moda Elegante*, periódico que necesita de la atención de las Señoras y Señoras. La Administración, Carreras, 12, principal, Madrid remite prospectos y números de muestra gratis, las personas que deseen conocer el periódico.

MANUEL comestibles



SEGURA ultramarinos

En este establecimiento encontrarán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen á dicho género sin adiciones, y con economía.

La legitimidad de los mismos la garantiza el dueño. SANTO TOMAS 3.

El Serpis

periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY, 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA, 5,25 trimestre. EXTRAS GERO, 15.—ULTRAMAR, 8.—Número ros sueltos, 10 cts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado 11 y 13.—Recibe anuncios y reclamos la Administración.

A los anunciantes.

Este periódico es el más leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningún otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demás diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts. de peseta línea.

Id. id. cuarta id. 15  
Id. id. quinta id. 5  
A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja de 50 céntimos sobre los anteriores precios: por QUINCE días, solo se concederá un 25 por 100 y por CHO días al 40 por 100 de descuento. Cuando los anunciantes, siendo suscritores tengan necesidad de publicar los anuncios durante más de 30 días, podrán contratar el espacio con la administración; siendo convencional el ajuste,

FABRICA DE TEROL Y JULIA de abonos naturales artificiales y químicos

Esta fábrica científicamente montada y dirigida, facilita cuantas materias fertilizantes necesita la vegetación según los terrenos y las cosechas que de ellos se desea obtener, garantizando las excelencias de sus productos con los correspondientes análisis químicos.

Las clases de abonos completos é intensivos que elabora en grande escala son los siguientes:

Marca A	80 de fosf. y el 40 de sales de pta.	46 pes. 1/2 litro
"	"	44 "
"	"	42 "
"	200 "	80 "
"	"	70 "

Clases especiales y superfosfatos según graduacion, á precios convencionales. Para encargos y detalles San Lorenzo 48

Alhajas de oro y plata.

SERAFIN SEGURA, Comisionista tiene el gusto de anunciar que ha recibido un completo muestrario de alhajas de oro y plata y piedras preciosas.

Relojes de oro para caballero y señora teniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.

Cadenas de reloj para caballero, medallas de varias clases, aderezos y medallas aderezos con brillantes de primera graduacion, sortijas, ajustadores, pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abrigos y paraguas.

Gran surtido en cadenas niqueladas.

Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Sociedades.

Completísimo surtido en artículos de plata

Serafin Segura Comisionista. Calle del Portal Nuevo núm. 20.—Alcoy